

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimest e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

EL VERANO.

El verano tiene inexplicables placeres, y cada dia nos ofrece pruebas de la infinita magnificencia del Criador. Esta es la feliz estacion en que Dios derrama con mayor abundancia el tesoro de sus bendiciones sobre toda criatura viviente. La naturaleza, despues de haberse reanimado con las delicias de la primavera, se ocupa incesantemente en el verano en procurarnos cuanto puede satisfacer nuestros sentidos, hasta facilitar nuestras subsistencia, llenar nuestras necesidades, y escitar en nuestros corazones sentimientos de reconocimiento.

A nuestra vista crecen, en virtud de las leyes secretas de la naturaleza, una innumerable cantidad de frutos en los campos y en los jardines; frutos, que despues de haber recreado nuestra vista, se puede recoger y conservar para servir a nuestro sustento. Las flores ofrecen a nuestros sentidos la mas agradable variedad, admiramos su magnifica hermosura, su riqueza, y la inagotable fecundidad de la naturaleza en sus especies tan diversas. ¡Qué variedad, y que belleza en las plantas desde el mas humilde musgo hasta en la encina mas elevada! Vamos de una flor a otra, y nunca se satisface la vista. Subamos hasta los montes mas altos, busquemos la frescura a la sombra de los bosques, bajemos hasta sus valles; en todas partes hallaremos nuevos encantos.

Una multitud de objetos se nos presentan a la vista; todos son diferentes los unos de los otros, pero cada uno tiene en si bastante belleza para fijar nuestra atencion. Allí flores innumerables; aquí criaturas vivientes de todas especies.

Si levantamos los ojos, los regocija el azul celeste, si los bajamos a la tierra, los recrea el verde hermoso que la da color.

FOLLETA.

16

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Continuacion.

El médico, al que inmediatamente mandé llamar me confirmó en lo mismo, atribuyendo su repentina muerte al ganso relleno con cebollas de que en exceso habia comido, y a las cuatro ó seis copitas que para ayudar a la digestion se habia echado a pechos, cosa que no creo, porque yo no le fui en zaga en cuanto a comer ni a beber, y nada me pasó, y dormí a pierna suelta, y nunca me sentí mejor. La soledad en que he quedado me apesadumbra muchísimo, sobre todo a las horas de comer, y si a esto se agrega el no tener quien se tome interés por uno, y lo insubordinados que mis chiquitines se han vuelto, creo que me verá obligada muy pronto a contraer segundas nupcias con el señor Thompson, vecino mio, de quien debes acordarte. Antes era muy mala cabeza, pero ahora la he sentido un poco, y es una persona recomendable bajo todos conceptos.

—Antes del año se casa tu hermana con ese vecino, me dijo Enrique cuando le lei la car-

Divierten nuestro oído los gustosos acentos de los cantores del aire, y su melodía tan sencilla, y tan varia llena al alma de las mas agradables y mas dulces sensaciones. El murmullo de los arrollos y el de las plateadas olas que hace un hermoso río en su carrera, arrullan nuestros sentidos de una manera placentera.

Para lisongear nuestro gusto maduran agradables frutas, que independientemente del sabor delicioso de sus jugos, proporcionan a nuestra sangre un refresco saludable. Las cuevas se llenan de nuevas producciones de los campos y de los jardines, que satisfaciendo a nuestros deseos, nos dan al mismo tiempo el alimento mas sano. El olfato se recrea con las dulces emanaciones que se exalan por todas partes. En una palabra infinitos objetos vienen a ejercitar nuestros sentidos y poner en acción nuestra sensibilidad. Rebanos numerosos se sustentan de las profusiones generosas de la naturaleza, y digieren las frescas yervas y tiernos tallos, para darnos gustosa leche y carnes nutritivas.

Las lluvias abundantes que han humedecido el terreno, abren copiosas fuentes de bendiciones. Los árboles frondosos y los alegres oteros nos hacen una sombra benéfica. Todo cuanto vemos, cuanto oímos, aumenta nuestros placeres, y contribuye a nuestra felicidad.

Pero el espectáculo de la creación es mucho mas vasto, y mas encantador aun para el espíritu, que para los sentidos.

Donde no pueden llegar estos, descubre el espíritu la hermosura, armonía y cuantas seducciones encierra. Conoce en todos los objetos de la naturaleza al criador de todas las cosas, a la fuente de la vida y de la belleza, al autor de todo bien. Si levantamos la vista al cielo, el sol, la luna y cada estrella nos dice quien es el que reguló sus movimientos al arrojarlos en el espacio. Si percipi-

ta; quiere dar un padrastro a sus hijos, y Dios quiera que no se porte como tal para con ella. Efectivamente antes del año ya estaba mi hermana casada con el Sr. de Thompson, y antes de tres años ya el bueno del vecino la habia gastado hasta el último penique, escapando a América a buscar fortuna. Mis padres recogieron en su casa a mi hermana, y nosotros nos hicimos cargo de uno de sus hijos, que se escapó del colegio donde le habíamos puesto, y se hizo marino. Su otro hermanito siguió sus huellas y sentó plaza de soldado raso. Cuando Enrique y yo fuimos a Buttermuth, un año antes de la muerte de mis padres, que murieron casi al mismo tiempo con diferencia de meses, encontramos a mi hermana muy cambiada y quejándose amargamente de la villanía de Sr. Thompson.

—No tendré dia mas feliz en mi vida que aquel en que sepa la muerte de mi marido, decía Betty.

—Para el caso es lo mismo, observaba mi madre: el ya no puede volver con tanta deuda como ha dejado, de manera que hasta cuenta que ya se fué al otro mundo.

—Es que, si yo estuviera cierta de que efectivamente habia muerto, aun podia pensar en volverme a casar por tercera vez.

—¡Bendito sea Dios! esclamo mi madre, y aun

bimos el olor balsámico de las flores, esta sensación nos enseña quien las formó para que puedan exalar tan dulces perfumes. Si probamos una fruta deliciosa, desde luego nos convencemos de que nos ofrece tan diversos medios de sustentacion para manifestar su bondad. Todo cuanto experimentamos nos lleva al Ser Supremo, todo nos debe exaltar verdaderamente, porque todo ennoblece nuestros sentidos.

Quando creemos hallarnos aun ocupados en las bellezas sensibles, vamos subiendo imperceptiblemente hacia el objeto mas sublime, al centro de perfeccion: mientras creemos fija nuestro pensamiento sobre las cosas de la tierra, insensiblemente se levantan al cielo, y se pierden en los abismos de la eternidad.

E. D.

CORTES.

SESIONES DEL DIA 6.

Senado.

Abierta la sesion a las dos se leyó y aprobó el acta del anterior.

En el despacho ordinario se dió cuenta de haberse remitido por el Congreso el proyecto de ley aprobado concediendo la autorizacion pedida por el Gobierno para plantear la ley de imprenta, que pasó a las secciones para el nombramiento de comision.

Se leyó una comunicacion del Sr. ministro de Gracia y Justicia, en la que remitía ya sancionada por S. M. la ley sobre limites.

Entrándose en la orden del dia, continuó la discusion del ferro-carril de Barcelona hasta la frontera de Francia. Se suspendió la discusion para reunirse el Senado en Secciones.

Congreso.

Abierta la sesion a las dos, bajo la presidencia del Sr. Maquieira, y aprobada el acta del anterior, fué publicada como ley y mandado archivar el tratado de limites entre España y Francia. Quedó sobre la mesa un dic-

no estás harta de matrimonio?

—Las que nos hemos acostumbrado a tener nuestro marido y nuestra casita, mala ó buena nunca estamos con gusto en ninguna otra casa. Además, Thompson no hubiera sido tan malo si a él no le hubiera impulsado la pésima educacion y peor indole de mis chiquitines, capaces de agriar y malear el carácter mas flexible y bonachon del mundo.

—Bien caras pagaban los pobres chicos sus travessuras, replicó mi madre; mas de una vez han entrado en casa trayendo en el rostro señales inequívocas del buen tratamiento que les daba.

—Y si volvió a sus antiguas manas, a frecuentar las tabernas y a hacer amistades con gente de mala vida, fué solo efecto de lo mucho que le quemaban en casa la sangre mis insubordinados chiquitines.

—Te casaste contra viento y marea y a disgusto de toda tu familia; de manera que quien única y exclusivamente tiene aquí la culpa eres tú. Ya sabíamos nosotros de buena tinta la clase de pájaro que era tu presunto marido.

—Si su padre los hubiera educado mejor, otro gallo me cantara, observo Betty.

Mi madre movió la cabeza de un modo que traducido al lenguaje vulgar, equivalía a decir: Mucho lo siento, chiquita, y cuando a la ma-

támen de la comision de actas y se leyó el de la de presupuestos aprobando las disposiciones económico-administrativas del presupuesto de este año. Los Sres. Santa Cruz y Gonzalez de la Vega pidieron la palabra en contra. Suspendióse la sesión para reunirse el Congreso en secciones.

Seccion oficial.

—La GACETA del 6 no contiene disposicion alguna de interés.

D. José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor de Marina honorario, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital.

Hago saber: que por providencia de este dia dictada en los autos que penden en este mi juzgado y por la escribania del infrascripto á instancia de D. Antonio Orobio, vecino de Avilés, contra D. Pascual Cerghetti, por cobranza de maravedises, he mandado sacar á pública subasta por término de 8 dias todas las estampas y demás efectos que le fueron embargados en la casa-tienda calle de la Espartería, esquina á la de Carreteras, los cuales con sus valores resultan de dichos autos y he señalado para su remate el dia 13 del corriente entre nueve y diez de la mañana en mis casas audiencia.

Córdoba y Julio 2 de 1857.—José Genaro Gutierrez de Caviedes.—De orden de S. S., Angel Osuna Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Por el correo de Sevilla hemos recibido la siguiente manifestacion del Excmo. Sr. Capitan general de Andalucía.

«La persecucion cons ante que las tropas leales y los pueblos indignados continuan haciendo á los restos dispersos de la gavilla revolucionaria, ha proporcionado al fin una de las mayores ventajas para la causa del orden. Segun parte oficial que recibo hoy de Utrera, en el dia de ayer, y en el término de dicha villa, fué hecho prisionero D. Manuel Caro, jefe de los sublevados, con tres individuos mas y cuatro caballos.

Lo que se hace saber por extraordinario para conocimiento de los leales habitantes de esta capital.

Sevilla 6 de Julio de 1857.—A. Aleson.»

hana siguiente hicimos conversacion sobre esto, me confesó que temaba por el porvenir que estaba reservado á mi hermana, partidaria tan acerrima del vinculo conyugal.

A poco de nuestra vuelta á Londres, vi entrar en casa una noche á Enrique triste y letargico contra su costumbre, pues siempre anunciaba la llegada con alegres cantinelas y cariñosos estremos. Me dijo que los señores Mortimer, Allison y Finsbury le habian propuesto que marchase á la India para arreglar asuntos comerciales de la mayor importancia, que por muerte del correspondal de la casa en aquel punto reclamaban la inmediata presencia de una persona entendida al par que de confianza.

—Les debo muchos favores, continuó Enrique y no puedo humanamente resistirme á sus deseos pero tambien te confieso, mi querida Luisa, que la idea de separarme de ti por u os cuantos años me aflige y me contrista sobremanera.

Y no puedo yo acompañarte? le pregunté con vehemenca.

—No puedo ser, me contestó, cuando llegue á la India no me est bienere en un punto determinado, sino que iré corriendo todos los puertos, las factorias y demás establecimientos que tienen negocios con la casa de banca de los Sres Mortimer y compañía.

—Dice la España del 6.

Cada dia nos afirmamos mas, ha dicho la *Regeneracion*, en la idea de que Francia é Inglaterra trabajan á mas no poder para impedir que el conflicto entre España y Méjico venga al terreno de las armas. Las instrucciones que continuamente se están comunicando á los embajadores de ambas potencias en Madrid, se encaminan á este objeto, é igual carácter tienen las que han sido remitidas á los embajadores de ambas potencias de Méjico, si bien estas últimas tienen un carácter mas apremiante.

Deseariamos no tenernos que ocupar en este asunto; pero es el caso que Méjico, á pesar de las fuertes escitaciones de las dos potencias no nos da satisfaccion; es el caso que España se vé obligada á sostenerse en su posicion. El único recurso que queda es el de las armas ¿se acudirá á ellas?

Tambien la *Independencia belga* dice que los indicados representantes han obtenido del enviado mejicano Lafragua la promesa escrita de que su gobierno castigará de muerte á todos los asesinos: que destituirá todos los empleados que se han mostrado tibios en perseguir á los criminales: y que la cuestion de los créditos españoles será confiada á un consejo de árbitros compuesto de franceses é ingleses, nombrados por ambas partes. La *Independencia* añade que esta nota ha sido enviada al Sr. Pidal.

Finalmente en Paris se espera que el señor Lafragua, vuelva pronto á aquella capital. Se nos figura sin embargo, que el señor Lafragua antes de abandonar esta córte aguardará á conocer la respuesta que su gobierno dá al *ultimatum* del español.

—El ministro inglés en Madrid ha retardado por algun tiempo el viaje que se proponia hacer al extranjero. Dentro de tres ó cuatro dias deberá firmar lord Howden y nuestro gobierno el tratado celebrado sobre propiedad literaria.

—La cuestion de limites entre España y Portugal camina á una solucion amistosa y satisfactoria para ambos paises. El gobierno portugués empieza á comprender la oportunidad de poner fin á una cuestion que alguna vez ha producido conflictos entre los pueblos fronterizos.

—En la tarde del 27 hubo una fuerte tempestad en la Coruña, habiendo llovido por espacio de tres horas con una fuerza extraordinaria. El calor que se sentia era sofocante. Se temia que en las inmediaciones de la ciudad

Bañada en llanto me arrojé en sus brazos, y por largo tiempo di rienda suelta á mis lágrimas, sin que bastasen á mitigar mi pena las juiciosas observaciones que sobre los deberes de un hombre empleado me hizo mi adorado Enrique.

A los diez dias partió mi esposo para la India, dejándome sumergida en el dolor y en el pesar mas acervos. Cuando al despertarme á la mañana siguiente busaron mis manos las soyas para estrecharlas en señal de saludo por el nuevo dia, y nada encontraron sino un sitio vacío, senti que el corazón se me partía en pedazos y rompí á llorar desconsoladamente. ¡Cuánto no hubiera yo dado por haber pasado durmiendo los dos años que próximamente debía durar su ausencia para que al despertar de tan largo sueño le volviese á encontrar á mi lado con la cabeza reclinada sobre mi seno. Todos los objetos que me rodeaban eran nuevo aliciente para mantener viva la memoria de ser tan querido.

Me dediqué á leer obras de viajes sobre la India para conaturalizarme con los usos y costumbres de aquellos pueblos, entre los que mi Enrique iba á vivir por algunos meses.

Cuando el viento azotaba con furia los vidrios de mi ventana, y la lluvia caía á torrentes me helaba de espanto al considerar si mi Enrique se hallaria en aquel momento en alta mar luchan-

dad hubiera causado algunos daños á los campos.

—La infanta doña Josefa, en compañía de su esposo ha marchado el 25 de Pamplona con direccion á Francia. Su objeto es pasar desde allí á Inglaterra, para poner á sus hijos en un colegio de aquella nacion. En Pamplona deja los mejores recuerdos.

ESTRANGERAS.

—De la *Gaceta* y del *Leo Español* tomamos los partes telegráficos siguientes:

Paris 3 de Julio. — Nápoles 2 de Junio. — Ha habido en Sapri una tentativa de insurreccion, sin éxito. El rey de Prusia sale el Martes próximo para Viena.

El *Monitor Argelino* del 24 de Junio publica el despacho telegráfico siguiente, dirigido por el gobernador general al general Cissey, á Argel.

Fuerte Napoleon 23 de Junio. Ayer á las cinco de la tarde, entre los aplausos del ejército y gran contento de los indigenas, una seccion de artilleria rodada una de ingenieros y otra de la administracion, engalanadas con los colores nacionales, que salieron á las doce de Siek, llegaron al campamento recorriendo el nuevo camino, obra colosal, ejecutada en 17 dias por nuestros soldados, venciendo innumerables dificultades.

Munich 1.º de Julio. El rey y la reina de Baviera llegarán mañana Jueves á Kienigen para recibir al emperador de Rusia.

Turin 2. La tentativa de insurreccion de Liorna ha sido comprimida. El vapor Cagliari, que cayó en poder de los insurgentes, atacó la isla de Ponza, perteneciente al gobierno napolitano, y puso en libertad á los presos. El vapor cayó en poder de la marina real, y las tropas persiguen á los insurgentes.

Paris 4. La visita puramente de amistad que harán SS. MM. á la reina Victoria, tendrá lugar á primero de Agosto.

Se dice que el nuncio del Papa ha anunciado al conde de Walsweske que Su Santidad habia decidido no recibir durante su viaje ninguna peticion de reformas políticas.

El emperador cree muy perjudicial á los Estados el variar frecuentemente de ministro.

El *Journal des Debats* contiene un artículo á favor del gabinete Narvaez, y ataca fuertemente al partido reaccionario de España.

La *Patrie* contiene el siguiente despacho telegráfico. Londres 2. Las noticias de Nueva York del 20 de Junio anuncian que Augusto Parod se ha escapado, y que Santana habia publicado un manifiesto en Cartagena.

do con el huracan y la borrasca. A veces temia que rotoado de nuevos objetos y atenciones olvidase á su Luisa, que en un momento siquiera dejaba de pensar en él, y que al rezar sus preeces por la mañana y al acostarse se hacia la novisa de que salvando la inmensa distancia que les separaba, subian juntas las oraciones de entrambos al trono del Altísimo.

Por fin recibí carta suya. ¿Cómo pintar los trasportes de júbilo y alborozo á que me entregué? Mi corazón palpitaba con violencia, y temblaban mis manos al romper el sobre. La lei y la relei una y mil veces, siempre con la misma ansiedad y con el mismo deleite, y la llevé constantemente de dia en el pecho, colocándola de noche bajo la almohada, hasta que otra nueva carta vino á ocupar su puesto.

Por este tiempo murieron mis padres dejando á Betty en herencia la alqueria en que habian vivido, y á mi unas cuantas libras esterlinas. Mi pobre hermana Sara murió tambien de allí á poco.

Tantas desgracias de un golpe y cuando tan angustiada estaba, exacerbaron como era natural mis padecimientos, que aun vino á aumentar mas la nueva de que mi hermana Betty iba por tercera vez á entrar en el gremio del matrimonio.

(Se continuará.)

—El consejo federal de Berna ha dirigido el 24 á los gobiernos cantonales una circular dándole las gracias por el apoyo que han prestado á la confederacion durante el curso de las negociaciones relativas á la cuestion de Neuchatel.

—Algunos periódicos extranjeros han dado una exageracion indebida á las reclamaciones que se dicen entabladas en Madrid y en Turin por los representantes de España contra el lenguaje de algunos periódicos sardos.

Sobre este punto, no ha habido mas que un cambio de observaciones que en nada han sufrido las buenas relaciones que existen entre ambas cortes. El gobierno sardo ya demostró en 1853 que no era capaz de oponer obstáculo alguno para que las leyes del país pudiesen coto á ataques que deben ser siempre sensibles á todo buen español. La verdad es que la inmensa mayoría de los periódicos sardos trata hoy á España y á la persona que ocupa el trono español de una manera lisonjera y justa.

El tratado para la mútua estradicion de criminales que está á punto de concluirse, entre Cerdeña y España, ha sufrido una pequeña dilacion segun dicen cartas de Turin fecha del 23, porque el gobierno español queria comprender en la lista de los crímenes ordinarios cierta clase de ofensas contra la religion católica. El gobierno sardo no ha podido admitir esta pretension atendiendo á que estando vigente en Cerdeña la tolerancia religiosa de todos los cultos, no ha querido ponerse en contradiccion de sus mismas leyes. La citada correspondencia asegura que el gobierno español, teniendo en cuenta estas razones, ha desistido al cabo de su pretension y que el tratado de estradicion será firmado inmediatamente.

—Se han recibido noticias oficiales de China de la mayor importancia. La comisaria imperial china en Macao ha dirigido al cónsul general español en aquella ciudad una comunicacion en la que se disculpa del modo mas honorífico para España de la muerte casual dada al vice-cónsul de aquella ciudad, dentro de un buque inglés. El comisario imperial, en medio de las mas lisonjeras protestas de amistad hácia España, ofrece hacer justicia de los asesinos si llegan á descubrirse.

—La infanta Ana de Portugal, que acaba de fallecer en Roma, era esposa del marqués de Loulé, presidente del consejo en el vecino reino. No seria imposible que este suceso influyese en el ánimo del marqués de Loulé para hacerle insistir en sus deseos de retirarse de los negocios y de la politica. El gabinete portugués sigue apoyado por las cortes. Todo se prepara en Portugal para los régios enlances.

—El 2 se recibieron noticias de los Estados Unidos llegados á Europa por la via de Inglaterra, que alcanzan al 11 de junio, y de Veracruz, que llegan al 21 de mayo. No traen mas de notable sino la confirmacion de que en Méjico reina gran alarma ante la posibilidad de una invasion española. El gobierno de Comonfort se dispone á hacer preparativos de defensa.

Parece que Santa Anna, el ex-dictador de Méjico, prepara una nueva revolucion.

Las elecciones han empezado en Méjico. Comonfort era el principal candidato.

El general Walker llegó el 12 á Washington, donde le hicieron una recepcion triunfal.

—El 26 del pasado junio se ha celebrado en Hyde-Park con gran solemnidad la distribucion de las condecoraciones de la nueva orden militar establecida por la graciosa Ma-

gestad de Inglaterra, con motivo de la guerra de Oriente. Todo el mundo aplaude esta innovacion notable que favorece á cualquier oficial ó soldado digno de ser distinguido entre sus compañeros por méritos contraidos en el servicio de las armas, y merece elogiarse efectivamente, porque las condecoraciones antiguas de la Gran Bretaña son patrimonio esclusivo de la nobleza y cuestan sumas bastante considerables para que su posesion se estienda á los ambiciosos que no tienen bienes de fortuna ó son avaros.

La reina Victoria ha conferido tambien al principe Alberto el titulo de principe-esposo. Ocupándose el *Times* de este acto tan importante, si se atiende á la celosa vigilancia con que el pueblo inglés sigue todas las medidas que pueden aumentar el poder y la accion del marido sobre la reina, explica dicho titulo el cual, en concepto del periódico citado, asegura al principe Alberto un rango mas elevado en el ceremonial de las Cortes extranjeras. Alteza real en Inglaterra, en el continente solo tenia Alteza serenísima.

En adelante todas las familias reales extranjeras verán en él un principe inglés de la mas alta gerarquia. En virtud de una real orden de época anterior marchaba delante de todos los miembros de la familia que hoy reina en la Gran Bretaña, y con el nuevo titulo gozará de tan alta preeminencia en las cortes de los países extranjeros. Tal parece ser la verdadera significacion del acto con que S. M. británica se ha dignado honrar á su augusto esposo.

—De Turin dicen que se ha descubierto una gran conspiracion que debia estallar en Génova, y que de resultas han sido presas 40 personas.

—Se han recibido noticias de Nueva-York que alcanzan al 17 del pasado. Acerca de la situacion de la república Unida carecen absolutamente de interés, pero en cambio nos dicen que M. de Buchanan habia por entonces recibido en audiencia particular al aventurero Walker, y despues de varias esplicaciones sobre sus correrias en la América central, parece que le ha prometido abrir un proceso en averiguacion de la conducta del capitán David, que ha tenido grande influencia en los últimos sucesos de Nicaragua. El caso no es para menos; pero se nos figura que de todos modos nunca será grande el consuelo que con ello reciba el malhadado filibusteró.

—Hemos dicho ya que la insurreccion de la India no podia menos de dar en que pensar al gobierno inglés, hallándose como se halla comprometido en la guerra de China. En corroboracion de nuestro juicio vemos, en una correspondencia de Londres, que presintiendo la Gran Bretaña las dificultades con que ha de luchar para reducir á los indigenas rebeldes, se ha dirigido á su aliada la Francia, por medio de su representante en la citada capital, pidiendo mas amplia cooperacion en la campaña contra el Celeste imperio. Esta demanda se funda en que Inglaterra tiene precision de destinar á la India las fuerzas que enviaba á China, y por tanto que le es imposible ostentar todos los recursos de su poder delante de Canton, cuando teme por la seguridad de Calcuta, punto de inmensa importancia para su comercio en aquellos mares. Ignórase cual será la resolucion del gobierno de las Tullerías en cosa de tanta importancia.

Entretanto y atendiendo á la necesidad de las circunstancias, Inglaterra no se descuida en adoptar las disposiciones convenientes para poner remedio á tan graves disturbios. En prueba de ello, varios periódicos de Londres anuncian el envio de grandes refuerzos á Benga-

la, y creen que las tropas últimamente embarcadas para China, se detendrán antes de llegar á su destino con el fin de haber servicios mas urgentes. El *Times* aconseja de que vayan á la India cuantas fuerzas pueda reunir la Gran Bretaña; consejo prudente que no dejará de ponerse en práctica.

Cañavilla

—NOMBRAMIENTO.—El Sr. D. Juan Francisco Gil, Gobernador de esta provincia, ha sido nombrado Alcalde Corregidor de esta capital, cuya Alcaldia se hallaba vacante por renuncia del Sr. D. Juan Rodriguez Modenes. Nos felicitamos de que se hayan unido en una misma y tan digna persona los dos mandos, lo cual no podrá menos de ser altamente beneficioso á los intereses y adelantos de Córdoba.

—CAPTURA.—En la seccion de noticias hallarán nuestros lectores la manifestacion del Exmo. Sr. Capitan general con motivo de la captura del cabecilla de la partida levantada en la provincia de Sevilla.

—VIAJE.—Ayer ha pasado por esta capital con direccion á Sevilla, en una silla de postas, el general D. Manuel Lassa.

—MONOPOLIO.—Ayer ocurrió junto á la iglesia parroquial de S. Lorenzo un lance que bien merece referirse. Dos mugeres se estaban poniendo de ropa de pascua por celos, cuando se presentó en la escena el afortunado mortal en compania de otra hija de Eva que por entonces era la preferida; el efecto de este espectáculo entre las dos primeras no pudo ser mas eficaz. Inmediatamente olvidaron sus rencillas, miraron de reojo á su amante *pretérito* y cada cual siguió distinto rumbo renegando entre dientes de la inconstancia de todos los hombres habidos y por haber.

—LEGADA.—Hace tres dias que se halla en esta capital nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Juan José Bueno, distinguido jurisconsulto de Sevilla, y uno de los mas notables literatos de la capital de Andalucía.

—CONCURSO.—En el de D. Salvador Gañan, vecino de Bujalance, se convoca por aquel juzgado á junta general para la graduacion de réditos para el dia 18 del corriente.

—PAREJA.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de Simon Illa y Victoria Castellon, que viajan en compania.

—PARA LAS RATAS.—La cal pulverizada y mezclada con peso igual de azucar, si se pone en los sitios donde abundan estos animalitos destructores, la comen con mucho apetito y les ocasiona tan violenta inflamacion que mueren todas en pocos minutos.

—A LOS ASPIRANTES.—En el Boletín oficial de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la facultad de farmacia una categoria de término, que ha de proveerse en concurso entre catedráticos de ascenso de la misma facultad.

—CATECISMO MITOLÓGICO.—¿Cuántas eran las Gracias?

—Tres.
—Y cuantas las *D-sgracias*?
—No fueron contadas por los antiguos ni tampoco por los modernos.
—¿Cuál fué el amor mas ardiente?
—El de Leandro y Hero.
—¿Y como se probó eso?
—Porque tuvieron que apagarlo en el agua.
—¿Por qué se convertía en oro todo cuanto era tocado por Midas?
—Porque Midas tenia orejas de burro.
—¿Y qué pretende la fábula probar con eso?
—Que basta poseer una cualidad ó distintivo de este animal para ser feliz.
—¿En qué se divertía Atlante?
—En observar que la tierra de dia en dia se va haciendo mas leve.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Cirilo, obispo y mártir, y S. Zenón y compañeros mártires.

S. Cirilo, Egipcio de nación, y obispo de Creta, fue en la persecucion de Decio mandado echar en una hoguera por orden de Lucio, presidente de aquella provincia, pero habiendo salido ileso de las llamas lo dejó libre el Juez. Niendo sin embargo constante en predicar la fé de Cristo lo mandó prender de nuevo y decapitado en el año 251.

—Hoy reza la Iglesia de S. Fermín, obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia del Convento de Capuchinas.

—Los asociados a la Corte de Maria, visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar Viejo, hermita de los Sios. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 4 de Julio.—3 por 100 consolidado a 38,93 y el diferido 25,70.

—CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 8 Trigo de 57 a 60. Cebada de 25 a 26.

—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 62 a 66. Cebada de 24 a 26. Habas de 40 a 44. Aceite dentro de la ciudad a 51; id en los molinos a 42. Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 52 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 48 a 53. Cebada de 28 a 30. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

—MÁLAGA.—Trigo de 58 a 75. Cebada de 29 a 34. Maiz de 46 a 50. Garvanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

—GRANADA.—Trigo de 82 a 92 rs.; Cebada de 35 a 39. Habas de 42 a 48. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 3 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Ferranñuñez, Rámbra y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Cordoba a	Bra.	Intr.
Cuesta del Espino.	6	5
Fernan-Nunez.	15	13
Montemayo.	18	15
Portichuelo.	21	18
Montilla.	24	20
Aguilar.	27	23
Monturque.	33	28
Lucena.	39	33

—CARROS PARA ANTEQUERA.—Desde primero del próximo Julio se establece uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho puerto todos los miércoles por la tarde y de Antequera los sábados. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carretera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

Salen para Málaga una vez en semana. —Los carruages que pertenecieron a D. Ramon

Camacho y se han estado despachando en Sevilla en el despacho de la Sevillana, han pasado al cargo de D. José de Aja y Compañía calle de Génova núm. 28.

En Córdoba se despachan por D. Alfonso Maroto, carrera del Puente núm. 70.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pates y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y BENIT FERRE.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Polcarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Poiro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 50 y en Aguilár, posada de Santa Brígida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

Avisos.

—AGENCIA. La general de negocios titulada «La Eficaz» que desde que se instaló ha merecido tan buena aceptación ha sido trasladada segun el ofrecimiento de la misma, a la calle de Jesus Maria núm. 3, cuyo aviso se inserta en el Diario de esta Capital para que las personas que gusten utilizar sus servicios, puedan hacerlo de la misma manera que hasta aquí.



Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de la Misa en la hermita del Socorro el Viernes 10 del actual por el eterno descanso del alma del Sr. D. Sebastian Barbero, Pbro. (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 6. rs.

—ALMONEDA. La hay en la calle de los Maoriques núm. 7, de toda clase de muebles, puertas para claros con sus marcos, tambien de persianas, hierros, ect. 4

—VENTA. Hay para vender en la calle Empedrada núm. 14, una porcion de madera vieja, puertas viejas tambien y costeros sin estrenar; tambien hay para vender algunas macetas con sus plantas y algunas frioleras mas. 4=2

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, entre ellos, una silleria de caoba, su mesa consola, una cama grande y otra pequeña, en la calle de Carreteras núm. 9, frente de la calle del huerto de S. Pablo. 4=2

—PARA ALQUILAR. Bañadores de oja de lata unos nuevos y otros ya servidos con su asiento de madera y calentador si se quiere. En la ojalateria que hay en la plaza de la Juderia. 3=2

—VENTA. En la calleja de Barrera a espaldas de la Parroquia de S. Juan, núm. 2, se hallan de venta dos baules de china y una tina de lata. 4=2

—COLOCACION. Una Señora viu-

da de buena edad, desea colocarse de ama de llaves, para servir en casa de algun Señor, ó de ama de algun Eclesiástico.

D. Manuel Lopez Ochoa, que vive calle de los Huevos núm. 12, dará razon e informará de la conducta y aptitud. 4=3

—EN EL BAZAR INGLÉS DE

SEVILLA, PLAZA DEL PAN esquina a calle Confitaria, se acaban de recibir un nuevo y extraordinario surtido de camas, catres y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo; se arman y se desarman en un minuto, y abalan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro.

LAVAMANOS de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tallote su enor artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

ARCAS de hierro dulce, fuerisimas, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

BOMBAS superiores para sacar y saber hasta los últimos pisos de las casas más de 200 cubos de agua por hora.

BRIDAS, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbudas, espolines, sillas-galápagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea imitación de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Utiles superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y ailes negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Utiles superiores, gruesos, fuerisimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaladas, ó estañadas, y de hierro batido, cercadas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateiros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barzo y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Gradanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de palmen dras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañía, dueños del dicho Bazar Inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de más de mil camas.

—FINCAS. Se venden las fincas siguientes.

Una casa núm. 21 calle de S. Fernando.

Otra id. núm. 58 calle de S. Fernando.

Otra id. núm. 17 calle de la puerta nueva.

Otra id. núm. 10 barrio de los Tejares.

Otra id. núm. 23 calle del Claustro.

Otra id. núm. 13, calle Nieves viejas.

Otra id. núm. 19, calle del Cristo.

Otra id. núm. 2, calle del huerto de los Limones.

Otra id. núm. 25 calle de los Miriscos.

Otra id. núm. 26, calle del Sol.

Otra id. sin núm. linda con calle Badanas.

Otra id. sin núm. linda con la misma.

Otra id. casa cuarto núm. 3, calle ancha de las Costanillas.

Un censo de 33000 rs. de capital sobre los propios de Osuna.

Cuyas fincas el que quiera comprarlas todas ó parte de ellas se avistará con su dueño, Juan de Lojan, almaceu de ropas hechas.

—ARRENDAMIENTO DE UN GRANERO. Desde S. Juan próximo se arrienda un hermoso granero, calle de Lineros, núm. 30. Tiene la entrada por la Rivera. En el caso de que le acomode a algun forastero, puede contar con cuadra y habitacion. Su dueño vive en la misma casa. 8=6